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◼ Ouverture de l'Assemblée Annuelle 
Bruno Duparay 

 

Les membres du bureau et moi-même sommes heureux de vous accueillir 
aujourd’hui dans cette salle des Capucins à Is sur Tille.  

Nous remercions monsieur le maire ici présent, Thierry Darphin, de nous 
mettre à disposition cette salle pour tenir notre Assemblée annelle qui 
réunit aujourd’hui près de 80 personnes. Je lui laisserai la parole pour 
prononcer le mot d’accueil. 

Pour cette assemblée, nous accueillons aujourd’hui le président de l’ARCEA, 
Henri Camus, qui nous présentera les actions menées par le bureau 
national. Daniel Verwaerde, qui devait venir présenter le GAENA, a dû 
annuler sa venue pour raison de santé. Nous lui souhaitons un prompt 

rétablissement. 

Sont présents aussi aujourd’hui Julien Lalanne, nouveau chef du SRHS du CEA Valduc, Fabrice Brusson, président de l’ALAS 
qui présentera les possibilités de participations proposées par l’ALAS aux retraités, et Julien Gauthier, président de 
l’ASCEA, nous parlera des activités sportives proposées, ainsi que du bilan des participations aux manifestations 2024 et 
des évènements programmés en 2025.  

Hervé Chollet, Directeur Adjoint du CEA Valduc, nous rejoindra en fin de matinée, pour nous informer des dernières 
actualités de Valduc. Il sera accompagné de Danièle Cardonna-Barrau, nouvelle responsable de la communication de 
Valduc. 

Plusieurs de nos amis adhérents nous ont quittés cette année 

Claude Moussin, décédé le 6 novembre 2024, président de l’ARCEA Valduc de 2012 à 2018. Engagement et bienveillance 
le caractérisaient. Il s’était beaucoup investi en tant que représentant local de l’UFR, dans les instances départementales 
(CDCA et autres). 

Jean-Paul Martin, décédé le 23 octobre 2024. Il a été très actif au sein du bureau, en s’occupant des voyages, pendant 
de nombreuses années. Il faisait partie des randonneurs les plus assidus. Œnologue averti, il aimait partager la bonne 
table avec ses amis. 

André MARMORAT 14/01/2024 Jean LASTENNET 02/12/2024 

Yvon TERRIOT 24/03/2024 Bernard PIERRE 08/12/2024 

Michel BODOIGNET 27/04/2024 Bernard TOURNIER 26/12/2024 

Georgette HENNICK 08/10/2024 Paul BREUGNOT 30/12/2024 

Yves FOUCHET 08/11/2024   

 

Nous renouvelons à leurs familles, au nom de l'ARCEA, nos plus sincères condoléances. 

La parole a ensuite été donnée à Thierry Darphin, Maire d'Is-sur-Tille, pour quelques mots de bienvenue. 
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◼ L’ARCEA Valduc remercie…  

→ Thierry Krieger pour le diaporama réalisé avec les photos prises lors d’un safari photos en 
Tanzanie, dans les Parcs nationaux du lac Manyara, du Serengeti ainsi que le parc du cratère 
Ngorongoro et le lac Natron. 
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→ Gérard Mainguy pour l’exposition de plusieurs des maquettes qu’il a réalisées en diorama.  
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◼ Actualité du centre de Valduc 
Hervé Chollet, Directeur adjoint 

Hervé Chollet, directeur adjoint du centre de Valduc a commencé son 
intervention, en redisant aux retraités, sa joie de venir leur parler de 
Valduc. Deux vidéos seront projetés pendant l’apéritif, l’une présentant 
le Centre de Valduc aux personnes venues à l’occasion de la journée 
des Familles qui eut lieu en 2024, ainsi qu’une rétrospective de cette 
journée. Valduc reste un site unique au sein de la Direction des 
Applications Militaires avec ses 770 ha, ses nombreux bâtiments, dont 
ceux dédiés aux installations nucléaires, aux installations techniques. 
Pour l’ensemble des constructions des nouvelles infrastructures, les 
chantiers sont externalisés permettant l’accès aux chantiers sur des 

plages horaires étendues. Le dernier chantier emploie plus de 400 personnes.  

Les activités de Valduc au service de la mission DAM restent la fabrication d’éléments d’armes nucléaires, la 
fabrication d’objets expérimentaux pour le LMJ et pour EPURE mais aussi l’assainissement et le démantèlement 
des installations. Les installations ne répondant plus aux exigences actuelles, tant en sûreté qu’en sécurité, sont 
démantelées ou « reconstruites » pour suivre l’évolution des programmes, en dialogue constant avec l’Autorité 
de Sûreté Nucléaire et en respectant le schéma directeur dans lequel l’impact environnemental, la 
radioprotection, la sûreté et la sécurité sont des objectifs prioritaires. 

Comme déjà présenté l’année dernière, la robotisation, la mécanisation et l’automatisation se mettent en place 
au fil du renouvellement des installations pour assurer la sûreté et la sécurité des installations mais aussi pour 
limiter les interventions humaines.  

Le bâtiment de recyclage est maintenant en service, il a été inauguré le 17 septembre 2024 par le DAM, et celui 
dédié au Tritium avance à grands pas, quant au bâtiment EPURE, il est entré dans sa phase 3. 

Le coût de ces constructions et de ces rénovations est de plus en plus élevé signale Hervé Chollet et le budget 
dépend de celui que le gouvernement attribue à la Défense. 

Les grands chantiers de 2025 à 2038 et les durées de construction L’objectif est de remplacer les bâtiments 
anciens, de construire de nouveaux bâtiments répondant aux normes parasismiques actuelles. Avant de 
débuter tout chantier, l’étude des sols, les calculs de structure, la tenue au séisme, aux grands vents sont 
étudiés. Là où les chantiers duraient environ 36 mois (exemple : la construction des réacteurs G1, G2 et G3 dans 
la vallée du Rhône dans les années 50), le temps de construction s’est considérablement allongé. Néanmoins, il 
est possible maintenant de commencer à installer les instruments et « occuper » les lieux sans attendre la 
livraison finale du génie civil du bâtiment.  

Des procédés atypiques sont mis en place, comme l’intégration de chaînes blindées dans la structure elle-
même, mais aussi, l’automatisation, la robotisation et la réalité virtuelle.  

Valduc est un site industriel exceptionnel en forte évolution.  Avec la construction de l’AETV, on a pu voir 
jusqu’à sept grues sur le chantier.  

Un nouveau bâtiment pour la gestion des déchets accueillera les déchets tritiés et alpha tritiés puisque 
l’ANDRA ne pourra les stocker pendant plusieurs décennies.  

L’entrée du centre se métamorphose et le nouveau bâtiment d’accueil a été inauguré le 3 février. Il fallait 
répondre d’une part aux nouvelles normes de sécurité, dictées notamment par les attentats qui ont eu lieu en 
France (2015) et dans le monde, mais aussi à un flux de plus 2000 entrées par jour. Un nouveau parking a été 
construit pour faire face au nombre croissant de voitures des salariés et des entreprises, même si les autocars 
sont, eux-aussi, au complet sur bien des lignes. Un nouveau circuit d’entrée est mis en place et l’entrée sur site 
en voiture n’est acceptée que si le véhicule est doté d’un macaron spécifique. 
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Valduc est un beau site CEA, il s’implique dans la décarbonation et la gestion responsable des ressources. Des 
jachères fleuries ont été semées pour éviter les tontes. Rappelons que le chauffage a été baissé dans les 
bâtiments et que des vestes polaires ont été offertes aux salariés. Les cuves aériennes de fioul lourd ont été 
démantelées, et des cuves de secours ont été enterrées. Dans ce même objectif, une nouvelle chaufferie a été 
mise en service, utilisant des plaquettes de bois venant à 80-95% d’un environnement proche. Les calories des 
ventilations dans les cheminées des installations sont récupérées. 

Pour terminer ce point de l’actualité de Valduc, Hervé Chollet est revenu sur l’article du Bien Public « CEA Valduc : 
des boues radioactives ont été transportées par erreur à la station de Longvic ». C’est le renouvellement du pont racleur 
du bassin clarificateur de la STEP qui est à l’origine de cet accident. Un camion aspirateur qui reprenait les eaux à la tête 
de la station, marquées de Tritium à des niveaux très bas, les a rejetées dans la station de Longvic. Bien que les résultats 
d’analyse aient montré un marquage inférieur à la norme de l’OMS des eaux de boissons et donc sans impact sanitaire, 
ils n’ont été publiés que tardivement sur le site de l’IRSN. 

Un exercice de protection physique national a eu lieu le 17 décembre dernier. De nombreuses forces d’intervention 
ont été mobilisées par les services de l’Etat et l’ensemble du centre a « joué » lors de cet exercice. 

Valduc s’est doté d’un nouveau camion-citerne pour éteindre les feux. Super camion dont rêvent les petits garçons.  

60 agents de Valduc ont participé à la sécurité des Jeux Olympiques et Paralympiques. Rappelons que chaque 
événement national ou international requiert une sécurité très importante, dans différents domaines, dont la 
radioprotection. 

Un exercice PPI national se tiendra le 26 mars, il simulera un événement radioactif dont le scénario ne sera connu que 
le jour même. 

 Une conciergerie est maintenant à la disposition des salariés leur permettant de récupérer des colis, porter des 
vêtements à la teinturerie… 

Une journée des familles s’est déroulée en 2024 – il n’y en avait pas eu depuis 2007 et les 50 ans du site. Elle a permis 
d’accueillir plus de 3 000 visiteurs, salariés et leurs familles sur le site et a mobilisé de nombreux salariés volontaires pour 
animer les différentes activités et visites de cette journée. Un film de présentation a été réalisé à cette occasion et un film 
« rétrospective de la journée ». Ces deux films sont projetés à l’occasion de l’Assemblée annuelle. 

 

◼ Rapport d’activité ARCEA Valduc 
Bruno Duparay, président de l’ARCEA Valduc 
En introduction, un diaporama de dix minutes a présenté une rétrospective des diverses activités de l'association au 
cours de l'année 2024. 

Durant l’année 2024 les activités proposées par le bureau ont été variées et nombreuses. Je remercie tous les membres 
du bureau de l’ARCEA Valduc qui se mobilisent tout au long de l’année pour vous proposer des activités et organiser des 
évènements.  

Chaque début de semestre nous vous transmettons le calendrier des sorties proposées pour les mois à venir. Nous vous 
invitons tous à répondre quelles sont les manifestations qui vous intéressent afin de nous assurer qu’un nombre suffisant 
pourra participer. 

Fin 2024 nous étions 431 à adhérer à l’ARCEA Valduc, soit une légère diminution par rapport à fin 2023. Les 18 nouveaux 
adhérents en 2024 n’ont pas compensé les décès, les démissions et les radiations qui s’élèvent à 32 personnes. 

Pour attirer de néo retraités à venir nous rejoindre nous nous appuyons sur les listes des départs à la retraite et CAA 
transmis par le SRHS de Valduc et en allant « prêcher la bonne parole » lors des stages de préparation à la retraite 
organisés par l’assistante sociale de Valduc. Bien entendu nous vous invitons tous à convaincre vos anciens collègues qui 
ne l’ont pas encore fait à venir vous rejoindre. 
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 LES COMMISSIONS 
 

◼ Commission Solidarité 
Jean-Luc Dumas (animateur), Jacques Novat, Marc Fanoi 
 

Actions envers les grands aînés 

L'objectif de la Commission Solidarité est 
d'apporter assistance envers tous les 
adhérents de l’ARCEA-Va, et en 
particulier : 

• Les grands aînés (233 personnes 
recensées de 80 ans et plus) 

• Les personnes seules (environ 110 
personnes) 

• Les demandeurs en situation 
difficile (soucis de santé, 
isolement, moments pénibles, 
deuil…) 
 

Actions menées en 2024 : 

• Le déjeuner des grands aînés a réuni 54 participants au Pavillon Bacchus à Ahuy, le 17 octobre. 

• Les visites annuelles aux personnes seules (veufs, veuves, divorcées…) avec remise de colis ont mobilisé 20 
adhérents bénévoles, chacun en charge de 4 à 8 visites) pour un total de 84 visites effectuées. Les plus éloignés 
(11 personnes) ont été appelées par téléphone. 

Pour rappel, le nombre de bénévoles diminue. Une fois de plus, il est fait appel aux bonnes volontés qui accepteraient 
de consacrer quelques heures par an à l'accomplissement de cette mission de "visiteur". 

En 2024, quatre de nos adhérents ont demandé l’assistance de la Commission Solidarité pour des renseignements sur 
des démarches administratives (https://arceavalduc.fr/mes-demarches/). 

◼ Communication 
Martine Gallemard (animatrice),  

La fréquence des publications de la revue 'l'Écho des Toits" a 
été maintenue avec 3 numéros dans l'année (12,13 et 14) 
parus en mars, juillet, novembre. A compter de 2025, les 
publications deviennent trimestrielles, à titre d’essai. La 
plupart des articles sont rédigés par les membres du bureau, 
mais tout adhérent peut proposer un article. 

70 info-lettres ont été diffusées (contre 57 en 2023) 
annonçant surtout les divers évènements proposés par 
l'association.  

Participation aux stages de sensibilisation à la retraite organisés par le SRHS (2 en 2024). 

 Jean-Claude Lovato (Webmaster) 

Le site internet arceavalduc.fr. est régulièrement tenu à jour. Vous y trouverez l'actualité de la section, le calendrier et 
les détails des évènements, les informations sur les retraites, sur la mutuelle, les publications, l'actualité UFR-CFR, liens 
utiles …. 
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◼ Commission Voyages, Loisirs, Convivialité 
Yves Léo et Martine Gallemard (co-animateurs), Christian Gondard, Joël Molherat, Gilbert Pescayre, Patrick Valier-
Brasier et Dominique Loiseau qui a rejoint la commission cette année.  
La commission s’est réunie 5 fois au cours de l’année 2024 (12 janvier, 22 mars, 28juin, 8 novembre et 9 décembre). 11 
sorties ont été organisées. 

o 29 février - Palais de Justice // 2 groupes de chacun 18 personnes 

o 21 mars - Conférence-animation – Brame du cerf – 21 participants 

o 11 avril – Cité des climats et du vin de Bourgogne à Beaune – 19 participants 

o 28 mai – Assemblée nationale – 31 personnes 

o 23 avril au 2 mai – Les Cyclades avec l’ARCEA national – 10 participants VA 

o 20 juin – Ligne des hirondelles – 28 personnes 

o 12 septembre – Semur en Auxois – 19 participants 

o 24 octobre – Sortie Halloween – 15 participants 

o 12 décembre – Fontaine les Dijon – 19 participants 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A noter : La sortie à Bussy-Rabutin prévue le 24 novembre a été annulée en raison du faible nombre de participants qui 
imposait un prix de visite très coûteux. 

Pas de "Grands Voyages" …mais participation d’une dizaine d’adhérents Valduc à la croisière dans les Cyclades 
organisée par l’ARCEA national. 
Pas de Formations, mais information envoyée par infolettre sur les ateliers organisés par la FAPAseniors ;  
 

En collaboration avec nos partenaires 

• 7 juin - Conférence - "Abel Niepce de la Photographie à la découverte de la radioactivité", par Jean-claude 
Niepce Kerboul, à l’Abreuvoir de Salives 

• 13 juin  - Visite du Laboratoire de Bure (par la SFEN Bourgogne) –14 participants ARCEA 

• 10 octobre – Conférence « Les réacteurs nucléaires de demain » par Emmanuelle Galichet, au lycée Carnot dans 
le cadre de la Fête de la Science 
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 ◼ Commission Randonnée 
Dominique Loiseau (animateur) 
Accompagnateurs diplômés : Jean-Michel 
Bugeon, Laurent Camus, Jean-Philippe 
Chevillet, Fabrice Collardot, Dominique 
Loiseau, Denis Maître, Rémi Paulin, 
Roger Schott, Jean-Claude Signor, Alain 
Walliser.  
 

 

44 sorties dans l'année et record 
d’affluence sur une sortie = 44 
marcheurs . 

 

 

 

  CHAMOIS MARMOTTES TOTAL 

Nombre de randonnées 44  44  88 

Nombre de participants au total 769  630  1399  

Moyenne participants 17,5  14,3  31,8  

Cumul distance des 44 randonnées -   km 662  545   1 207 km 

Distance parcourue par l’ensemble des 
participants - km 

11585  8323  19 908 km  

Dénivelé total des 44 parcours   en mètres 17995  8398  ------- 

 

A ces randonnées hebdomadaires, on ajoutera : 

• 4 randonnées sportives avec 40 participants (10 de moyenne). 

• 2 randonnées culturelles avec 43 participants (21,5 de moyenne). 

• 1 randonnée nocturne avec 9 participants. 

• Période estivale juillet-août : Organisation par accompagnateurs disponibles de 6 randonnées pour le groupe 
Marmottes et pour le groupe Chamois. 

 

• Randonnée-séjour dans les Vosges :  19 participants.   

• Randonnée ASCEA de mai : Etablissement des parcours et accompagnement (10 participants) 

• Participations au Tour du Centre de Valduc octobre 2024 (28 participants) 
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◼ RELATIONS AVEC NOS PARTENAIRES 
Gilbert Pescayre, Christian Gondard 
→ SFEN 
Société Française d'Énergie Nucléaire 

Comité d'actions de la SFEN BFC : 7 membres de l'ARCEA dont le président Régis Baudrillart,  le Secrétaire Christian 
Gondard,  et le trésorier Bruno Duparay 

• Conférences ouvertes à l'ARCEA, le 10 octobre 2024 – « réacteurs nucléaires de demain " Emmanuelle GALICHET 
au lycée Carnot dans le cadre de la fête de la science. 

• Visite du Laboratoire profond de Bure - juin 2024 

→  SLC Sauvons Le Climat 

Réalisation d’une trentaine de vidéos courtes « Bonnes questions, vraies réponses » 

• Origine du changement climatique 

• Pourquoi le CO2 est dangereux 

• Le nucléaire 

• Conséquences d’une planète plus chaude 

Rappel : En tant que partenaire, la cotisation annuelle à SLC d’un adhérent à l’ARCEA est de 20 € au lieu de 40  €, avec 
indication du N° d’adhérent à l’ARCEA 

→ SEIVA  
 Gilbert PESCAYRE (AEPN) élu au Conseil d’Administration   
 

◼ CDCA - Conseil Départemental de la Citoyenneté et de l’Autonomie 
Joël Molhérat 
A travers l’UFR, l’ARCEA est membre de 2 instances participatives en Côte d’Or, le CDCA (Conseil Départemental de la 
Citoyenneté et de l’Autonomie) et la sous-commission accessibilité de la DDT (Direction Départementale du Territoire). 

→ CDCA  

• Mars 2024 nouveaux membres désignés pour une mandature de 3 ans (2024-2026) 

• Le Président du Conseil Départemental de la Côte d’Or demande aux membres du CDCA un avis sur la stratégie 
de l’autonomie dans le département (2024-2028). 

• Poursuite des travaux sur le thème des "Métiers de l’accompagnement des personnes âgées et handicapées 
dans le champ du médicosocial ". Il a été réalisé 34 interviews auprès d’aides-soignantes, infirmières, auxiliaires 
de vie, éducateurs spécialisés dans les établissements publics et privés. 

→ Accessibilité aux ERP (Etablissement Recevant du Public) 
• 1 à 2 réunions/mois - 345 dossiers dont 80% favorables 
• Dossiers particuliers : Le théâtre de Dijon, le Château de Châteauneuf, le restaurant la Guinguette de Moloy, 

l’église de Saint Broing les Moines, Etc… 

◼ Dossier de sécurité de la commission Randonnée. 

Mise en conformité suivant le RGPD Règlement Général de Protection des Données   
Messagerie dédiée au groupe des randonneurs avec le compte randos@arceavalduc.fr, associée au site 
https://arceavalduc.fr. 

• Les emails par les animateurs des randonnées systématiquement en Cci. 
• Mise à disposition des coordonnées des randonneurs dans un espace partagé. Fichier protégé par un mot de 

passe.  
Cette mise en conformité, s’inscrit dans une démarche globale de protection des données personnelles : stockage, accès 
et diffusion qui sera étendue à toutes les activités de la section. 

mailto:randos@arceavalduc.fr
https://arceavalduc.fr/
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◼ Rapport Financier – exercice 2024 
Patrick Valier-Brasier, Trésorier 
 

Compte d’exploitation 

CODE LIBELLE DES CHARGES 2023 2024  CODE LIBELLE DES RESSOURCES 2023 2024 

602-1 
FOURNITURES DE BUREAU, 
TELEPHONE, LOCATIONS 461,97   392,59   708-- COTISATIONS PERÇUES 4157,00   4 139,00 

602-20 
INFORMATIQUE : MATERIEL, 
CONSOMMABLES, ENTRETIEN 804,15   840,46   723-1 SUBVENTION ALAS 1 000,00   1 000,00 

602-3 SITES INTERNET (HEBERGEMENT) 56,96   327,08   723-3 PARTICIPATION DU CEA 371,69 
 

616-1 ASSURANCES 313,31   330,03   723-5 
SUBVENTION BUREAU 

NATIONAL    
 

618-2 
SECTIONS : RECEPTIONS, A.A., 
C.A. 109,75 94,00   723-6 SUBVENTIONS AUTRES 1950,00 

 
618-7 ACTION SOCIALE 1545,00   1701,28   760-1 PRODUITS FINANCIERS 737,70 715,84 

623-7 PUBLICATIONS 
  

  760-2 REMBOURSEMENT DE FRAIS 
  

623-8 GRATIFICATIONS 200,00   121,50   
    

623-9 SUBVENTIONS 100,00   
 
          

626-1 FRAIS DE POSTE, ROUTAGE 118,56   81,70           

660-1 FRAIS FINANCIERS    4,50     
   

678-1 MANIFESTATIONS CULTURELLES 13 709,15   17 333,74   778-1 MANIFESTATIONS CULTURELLES 9274,30   15 587,16   

  TOTAL CHARGES  17 418,85  21 226,88     TOTAL RESSOURCES 17 490,69   21 442,00 

  RESULTAT D'EXPLOITATION 71,84   215,12   
 

RESULTAT D'EXPLOITATION   
 

  TOTAL GENERAL 17 490,69   21 442,00     TOTAL GENERAL 17 490,69   21 442,00 
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 Bilan 2024 

ACTIF  PASSIF 

Code  2023 2024  Code  2023 2024 

  
Immobilisations 
corporelles         Capital     

218-3 Immobilisations               

280-- Amortissements         Report à nouveau  26 312,06   27 513,33   

  Sous-total 0,00   0,00       Résultat d'exploitation 1 129,43   215,12   

  Valeurs mobilières de placement               

508-1 Compte épargne 1    10 000,00           

508-2 Compte épargne 2 26 030,61   15 000,00             

  Sous-total 26 030,61   25 000,00             

  Comptes courants               

512-1 Compte courant 1 1 482,72   2 728,45             

512-2 Compte courant 2 0,00   0,00             

512-3 Compte courant 3 0,00   0,00             

  Sous-total 1 482,72   2 728,45             

  Total en Banque 27 513,33   27 728,45             

  Débiteurs et créditeurs divers               

486-- Dépenses constatées d'avance 0,00   0,00             

487-- Ressources constatées d'avance 0,00   0,00             

466-- Charges à payer 0,00   0,00             

467-- Produits à recevoir 0,00   0,00             

  Sous-total 0,00   0,00             

  TOTAL GENERAL 27 513,33   27 728,45       TOTAL GENERAL 27 441,49   27 728,45   

 
Prévisionnel 2025 

CHARGES PRODUITS 

602-1 et 602-2 1 500,00 € 708… 5 000,00 € 

602-3 100,00 € 723-1 1 000,00 € 

616-1 360,00 € 760-1 750,00 € 

618-2 120,00 € 778-1 17 000,00 € 

618-7 1 800,00 € 
  

623-8 130,00 € 
  

626-1 140,00 € 
  

678-1 19 600,00 € 
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 Rapport du contrôleur  
Alain Beaubron 

 

 

J’ai procédé le 27/01/2025 à la vérification des comptes 2024 de l’ARCEA Valduc, 
chez le trésorier Patrick Valier-Brasier. J’avais reçu auparavant l’état 
chronologique du Grand Livre, ainsi que les relevés bancaires arrêtés au 
31/12/2024. Avec le trésorier , j’ai effectué la vérification détaillée d’une vingtaine 
d’opérations sur les 124  répertoriées, depuis l’achat d’un carnet de timbres (30,94 
euros) jusqu’au repas de l’Assemblée Générale (3145 euros). Cette année encore 
j’ai pu constater la rigueur avec laquelle tous les justificatifs de dépenses comme 
de recettes sont enregistrés et classés, ainsi que l’exactitude des comptes 
présentés à cette AG.  

Je vous demande donc de les approuver et de donner quitus au Trésorier. 

Don de l’ARCEA  

L’Ecoline apporte un enseignement adapté à des enfants en difficulté scolaire. Le financement de cette école est 
totalement assuré par les parents d’élèves.  L’Ecoline est reconnue d’utilité publique ce qui lui permet de bénéficier de 
certaines aides publiques pour les enfants les plus nécessiteux. 

Le bureau propose de verser un don de 250€ pour accompagner cette école si particulière. 

 

 

 
Année de renouvellement 

 2022 2023 2024 2025 

DUMAS Jean-Luc         

DUPARAY Bruno         

GONDARD Christian         

MOLHERAT Joël         

GALLEMARD Martine         

LOVATO Jean-Claude         

MULLER Claudette         

PESCAYRE Gilbert         

LÉO Yves         

VALIER-BRASIER Patrick         

LOISEAU Dominique         

VERREY Bernard         
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◼ ALAS - Association Locale des Activités Sociales 
Fabrice Brusson, Président de l’ALAS de Valduc 

 

Le président de l’ALAS Valduc a rappelé les prestations ACAS dont peuvent bénéficier les 
retraités pour les transports secs, les chèques vacances dématérialisés ou les grands 
espaces avec les destinations de l’année, en précisant que toutes les informations sont 
disponibles sur le site d’OAASIS. 

En 2025, l’ARCEA Valduc bénéficiera d'un soutien financier de l’ALAS, d'un montant de 
1000 €, qui est destiné aux actions de solidarité menées par l'ARCEA-Va, en particulier à 
l'achat des colis de fin d'année pour les personnes seules.  

Nous remercions sincèrement l'ALAS Valduc pour son soutien. 

 

 

◼ ASCEA – Association Sportive du CEA 
Julien Gauthier, Président 

 Julien Gauthier a présenté les 11 membres élus au C.A. lors de l’AG du 29 mars 2024. Il s’agit de 
Pierrick Assemat, Elodie Aubert (secrétaire), Jérôme Beroujon (trésorier adjoint), Olivier 
Croissant, Christophe Dauteuil (trésorier), Simon Dubresson, Vincent Dumont, Julien Gauthier 
(président), Lionnel Guilleminot, Aurélien Latapie et Paulo Salgueiro (vice-président). 

Il a rappelé les sections existantes et annoncé la création d’une section Pétanque et la fin de la 
section bowling.  

Sur un total de 912 adhérents, 14 sont des agents retraités (1,6%).  

Les faits marquants de 2024 

35 randonneurs de l’ARCEA ont participé à la marche du 25 mai à Barbirey s/Ouche. Pour la 31e 
édition du tour du centre octobre rose/novembre bleu, le 4 octobre, une participation record 

avec 462 participants, dont 15 de l’ARCEA. A cette occasion un don de 1 314€ a été attribué au centre Georges-François 
Leclerc.  

Les grands événements de l’ASCEA ont été les jeux mondiaux du sport entreprise à Catane du 19 au 23 juin avec une 
participation en padel, badminton et pétanque. On peut noter aussi que la coupe Caliban 2024 s’est déroulée en Côte 
d’Or et que Valduc en a été vainqueur. Tous au golf a connu une bonne participation le 8 juin à Salives. En 2025, l’ASCEA 
participera aux jeux européens du Sport entreprise du 25 au 29 juin à Majorque en football, handball, pétanque et padel. 

 

Les RDV sportifs de 2025 : 

• Samedi 17 mai, la marche annuelle avec deux parcours proposés d’environ 13 et 23 km. 

• Samedi 14 juin, tous au golf à Salives 

• 28 et 29 juin, le Raid Valduc 

• 32e édition du Tour du centre, date à définir. 
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◼ Mutuelle santé du CEA – MHN devient MHM  
     Yves Léo 
 

En 2024, le groupe Malakoff Humanis a fusionné ses deux mutuelles, MHN et MMH, pour 
former une seule et même entité, dénommée MHM. Ce transfert vers MHM ne demande 
aucune action particulière des adhérents et n’aura aucune incidence sur les prestations. 

Pour les retraités et ayants-droits du contrat santé du CEA, 4 élus sont des adhérents 
de l’ARCEA sur 5 postes de délégués : MM Gérard Durieux de la section Paris-Saclay-
FAR, Gérald Imbard de la section Pierrelatte – Marcoule, M. Thierry Massard de la 
section du CESTA, Bernard Verrey de la section Valduc 

En plus des 4 élus, 2 autres retraités de l’ARCEA placés aux 6ème et 7ème rang des 
suffrages : Michel Bourrieau de la section ARCEA-Le Ripault  & Jean-Paul Santoire de la 
section ARCEA-DAM Ile de France. 

Composition et actions de la commission mutuelle ARCEA 

Composition commission mutuelle ARCEA fin 2024 

Jacques PENNEROUX Pdt d’honneur ARCEA 

Michel BOURRIAU ARCEA Le Ripault 

Bruno DUPARAY ARCEA Valduc 

Gérard DURIEUX ARCEA Paris Saclay FAR 

Martial FABRE ARCEA Paris Saclay FAR 

Gérald IMBARD ARCEA Marcoule 

Jean-Louis LEBLANC ARCEA DAM IdF 

Yves LEO ARCEA Valduc 

Denis LIMOUZIN ARCEA CESTA 

Thierry MASSARD ARCEA CESTA 

Jean-Paul SANTOIRE ARCEA DAM IdF 

Bernard VERREY ARCEA Valduc 

 

Mutuelle complémentaire CEA – Catégorie retraités 

Répartition des affiliés entre les 2 régimes : « CONFORT » et « ESSENTIEL »  
 

Cotisants Conjoints ayants droits Enfants ayants 
droits 

Total 

Régime CONFORT 10380 2609 305 13294 

Régime ESSENTIEL 1113 214 39 1366 

Global 11493 2823 344 14660 
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Mutuelle complémentaire CEA – Tarifs 2025 

 

* Participation CEA à la couverture santé des retraités affiliés au contrat collectif du CEA : 22€/mois en 2025 

 

Cotisations pour régime Confort - Comment expliquer l’augmentation récurrente des cotisations du régime confort ? 

Contexte général : Une dérive significative des dépenses de santé après les années « COVID » (dont effet « report ») et 
des reports de charges de la sécurité sociale vers les mutuelles 

Origine propre au contrat CEA : La dissociation des comptes des retraités et des actifs, introduite dans l’accord pour 2022-
2026, l’amélioration des garanties, décidées par les partenaires sociaux du CEA, en 2023, des mesures d’accompagnement 
dégressif du contrat retraités sur 2022, 2023 et 2024 (pas de prolongation en 2025 malgré la demande de l’ARCEA – Ratio 
P/C visé = 95%) 

Cotisations pour régime « Essentiel » : A la création du contrat évaluation majorée de la cotisation initiale  (marges 
d’incertitudes liées à la consommation estimée d’une fraction des affiliés), consommation effective moyenne de la 
population ayant opté pour « Essentiel » en-dessous des prévisions (C/P de 72% en 2023 et 79% pour 2024), hausse de 
la participation du CEA (22€ par mois pour 2025) 

Mais vigilance :  Peu de recul (régime mis en place en 2023) et pas assez d’affiliés au régime (environ 1100 retraités 
cotisants) 

Quelques règles importantes à connaître : 

• En 2025, il est possible de changer de régime à condition que la demande parvienne à MHM AVANT LE 31 MARS 
2025 (application effective dès le 1er jour du mois qui suit la réception de la demande) 

• Seul le régime CONFORT permet de souscrire à une des 3 options de surcomplémentaire proposées par MHM. 

• Un changement d’option ne peut être effectif qu’au 1er janvier à condition d’en avoir fait la demande avant le 31 
octobre de l’année précédente. 

• Une sortie complète des options peut se faire à tout moment. Elle devient alors irréversible. 

• Une sortie du contrat santé collectif du CEA peut se faire à tout moment. Elle est alors définitive 
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Pour réduire son reste à charge, il faut privilégier les réseaux de soins 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

L’aide sociale mutuelle CEA et MHN 
Besoin d’une aide financière en raison de frais exceptionnels de santé, vous pouvez effectuer une 
démarche auprès de MHM :  appeler le 3996.  
Deux entités peuvent être saisies 

• La commission sociale au sein de la mutuelle Malakoff Humanis Mutuelle 

• L’aide sociale du groupe Malakoff Humanis 
 

Numéros de téléphone utiles 

• Le 09 69 39 99 38 pour les renseignements relatifs à la gestion et au suivi des contrats (garanties, 
remboursements, …) 

• Le 08 09 80 20 20 en cas de « réclamation » 

• A SAVOIR : Pour vous identifier, vous aurez besoin de votre numéro d’adhérent qui est indiqué sur 
votre carte de tiers-payant  
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 Actualité de l'ARCEA 
Henri Camus, Président de l'ARCEA 

 

Je ne vais pas, cette année, m’étendre sur les événements qui ont marqué la vie du CEA. 
Le Directeur adjoint du Centre le fera beaucoup mieux que moi. Je me contenterai de vous 
rappeler que l’IRSN et l’ASN ont fusionnés pour former une unité de sureté nucléaire 
unique, l’ASNR et que Jérôme DEMOMENT a pris la Direction de la DAM. 

Je vous parlerai plutôt de l’ARCEA ; de ses objectifs, des moyens dont elle dispose pour les 
atteindre et enfin de trois grands sujets qui nous tiennent particulièrement à cœur. 

 

 

Ses trois objectifs :  

• L’entraide,  
o la défense administrative des retraités, surtout à une époque ou notre qualité de vie risque d’être affectée 

par le souci – et le besoin pour l’Etat- de faire des économies ;  
o la défense du niveau de notre protection sociale car la notion  de mutualité tends de plus en plus à être 

laissée de côté par nos dirigeants ; 
o le soutien aux plus faibles, par des visites, une aide matérielle… qui est essentiellement une action de 

proximité relevant donc des Sections et dont certains d’entre vous assurent aves dévouement le maintien. 

• La convivialité,  
o Les rencontres lors d’événements tels que des repas, des visites, des activités sportives, artistiques ou 

intellectuelles ; 
o Les retrouvailles, à l’occasion d’activités inter-sections, qui permettent de renouer des liens d’amitié avec 

certains que nous avions perdus de vue lors de déménagements, de mutations… 
o Des « actions de masse », qui nous permettent de réaliser pleinement combien l’ARCEA est forte du 

nombre et de la cohésion entre ses membres, j’y reviendrai plus tard, lors de la croisière organisée 
maintenant régulièrement, tous les deux ans, par le Bureau National. 

• L’information des membres de notre communauté, du grand public et de nos élus par l’extension des domaines 
de réflexion du GAENA. J’y reviendrai également plus tard. 

Ses moyens : 

• Une Administration centrale, légère (un Président, un Vice-président, une Secrétaire générale et une Trésorière 
générale) mais fragile. Nous ne sommes plus très jeunes et il nous faut trouver d’urgence un Secrétaire Général ; 

• Des administrations déléguées, dans chaque Section, ; 

• Un Conseil d’Administration, que vous avez élu et qui se réunit trois fois par an pour prendre les décisions 
nécessaires à la bonne réalisation de nos objectifs 

• Une Assemblée Générale, à laquelle essentiellement les adhérents des sections Parisiennes assistent ce qui est 
évidemment regrettables mais aussi évidemment explicable. Nous essayerons cette année de le filmer et de le 
mettre en différé sur le site Web de l’ARCEA pour que la majorité d’entre vous puisse avoir connaissance des 
débats et de la conférence scientifique qui clôt la réunion. 

• Des groupes de travail, créés et éteints au fur et à mesure des besoins, tel celui qui nous a permis de mener la 
récente enquête de satisfaction à laquelle nombre d’entre vous a répondu. 

• Et enfin, et surtout, vous tous, les 3500 environ adhérents.  

Concernant l’évolution des effectifs on constate une diminution récurrente et significative dans les sections de la région 
parisienne. Il faut que nous nous mobilisions pour améliorer le taux de renouvellement pour le ramener à un. 
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Nous envisageons de mettre en place une cotisation couple en 2026. Cette mesure devrait permettre une diminution de 
cotisation d’une dizaine d’Euros pour un couple. Le conseil d’administration doit statuer sur ce sujet prochainement.  

Le bulletin de l’ARCEA est actuellement notre voie principale de communication. Edité deux fois par an à 3400 
exemplaires, sa réalisation nous coute, pour le bulletin 128 qui fera 28 pages, 7140 € pour sa réalisation et 3400 € pour 
son expédition postale. 

Le site Web est en cours de refonte et nous espérons vous présenter une nouvelle version, plus complète c’est-à-dire 
présentant des nouvelles synthétiques de toutes les Sections, une possibilité de voir en différé les débats en Assemblée 
Générale, obtenir des nouvelles d’anciens collègues perdus de vue à la suite de déménagements… 

La très récente enquête : Les résultats vous seront communiqués dans le prochain bulletin. Je n’en parlerai donc pas ici. 

A titre d’exemples, trois actions gérées par le Bureau National qui contribuent à la défense de notre communauté de 
retraités et à sa visibilité. 

L’action de l’ARCEA dans l’évolution de la mutuelle MHM est, pour ceux d’entre nous qui y sont affiliés, essentielle au 
maintien de la qualité de nos remboursements et à la modération des cotisations. Yves LEO, membre de la « Commission 
Mutuelle de l’ARCEA», vous en a fait la présentation. 

Notre adhésion à l’UFR, Union Française des Retraités, est importante pour la défense de notre niveau de vie. L’UFR 
regroupe un peu plus de 5000 adhérents, dont un peu moins de 3500 membres de l’ARCEA, et est une composante 
importante de la Confédération Française des Retraités (CFR) qui rassemble 1,5 million de personnes. C’est là un poids 
électoral conséquent. 

L’UFR est présente dans 56 CDCA (Conseil Départemental de la Citoyenneté et de l’Autonomie). Sa branche « Régime 
Général » dont nous faisons partie, est présente dans 22 départements (et la branche « fonction Publique », 
essentiellement d’anciens militaires, dans 34).  

Pour terminer, je vais vous parler du GAENA, que tous connaissent au moins de nom. 

Le GAENA regroupe aujourd’hui 12 membres actifs et 6 membres « honoraires », d’origines diverses (CEA, TA, 
SGN/AREVA…). Il traite essentiellement de sujets relatifs à la production et à la distribution d’énergie électrique.  

Nous avons décidé d’étendre son activité à l’ensemble des domaines scientifiques explorés par le CEA : énergie électrique 
et ses moyens de production, climat et environnement, Santé et sécurité nucléaire, radioprotection, réacteurs nucléaires, 
cycle du combustible, déchets, usages industriels de la radioactivité, astrophysique et sciences de la matière… 

Pour cela nous réorganisons le GAENA en huit domaines, animés chacun par une personnalité reconnue, dont le travail 
est coordonné par un comité Directeur présidé par Daniel Verwaerde. 
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L’objectif à court terme est de publier un recueil présentant de façon succincte mais attractive les 70 fiches déjà rédigées. 
Sous chaque texte de présentation sera inséré un flashcode ouvrant la fiche correspondante sur le site Web du GAENA 
permettant si besoin d’approfondir ses connaissances. 

Ce recueil sera adressé à chacun de vous, mais aussi à tous les parlementaires et aux grandes agences de presse.  

 

L’objectif ultime du GAENA reste le même que lors de sa création en tant que Groupe Argumentaire Sur le Nucléaire en 
1999 :  

• Diffuser auprès d’un large public une information fiable et objective qui devrait permettre à tout un chacun de 
mieux comprendre les enjeux de notre société en ce début du XXI° siècle ; 

• Participer au débat sur le nucléaire et les énergies de demain. 

Il est évident que nous allons devoir faire appel à toutes les compétences et à toutes les bonnes volontés. 

Cette mobilisation, nous l’espérons de toutes nos forces, doit toucher toutes les actions entreprises par l’ARCEA.  
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◼ Point Financier de l'ARCEA 
           Patrick Valier-Brasier, Trésorier adjoint de de l’ARCEA 

Bonjour à toutes et à tous. Ne pouvant être parmi vous je remercie Patrick de vous 
présenter les comptes du B.N. Signé, Raymonde Boschiero, trésorière générale.  

Avant de commenter les chiffres de ce tableau, je rappelle qu'en ce qui concerne le 
nombre d'adhérents, il y a une différence entre celui qui figure dans la présentation 
générale de l'ARCEA à savoir 3567 pour 2024 et celui indiqué sur ce tableau financier qui 
ne concerne que les adhérents qui sont à jour de leur cotisation soit 3271 pour 2024. La 
différence qui est de 8.3% pour l'ensemble de l'ARCEA reste importante même si elle est 
en légère diminution par rapport à 2023 (10%). Si l'on analyse ce nombre de cotisants 
pour l'ensemble de l'ARCEA, l'an dernier je vous avais indiqué que sur les 4 dernières 
années (période pendant laquelle nous avons subi la COVID) nous avions enregistré une 

baisse de 11.5% (3697 en 2020 et 3284 en 2023). Pour 2024 le total des cotisations est stable puisqu'il est de 3271. 

•Pour Valduc il reste également à peu près stable, avec une tendance à la baisse 419 en 2024 pour 423 en 2023. 
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Analyse des dépenses : Je rappelle que sur les 20 € reçus par le B.N. Il faut retirer 5 € pour l'abonnement au 

C.R (facultatif mais conseillé) et 3 € pour l'adhésion à l'UFR/CFR (automatique dès que l'on est adhérent à l'ARCEA), il 
reste 12 € par adhérent, qui concernent : 

- Les publications et les frais de routage - En 2024 nous avons inclus dans un bulletin l'enquête ce qui a entrainé un 
surcoût. Ces 2 bulletins font l'objet de 2 fois 3500 envois, A noter que c'est sur ce poste que le CEA nous verse une 
participation de 20 000 €, qui couvre les 2/3 de ces frais. 

A noter que cette année nous avons refait la brochure « Connaissez-vous l'ARCEA ? » 

• En 2024 comme en 2023, l’AGO s’est tenue au FIAP en présentiel mais également en visio-conférence. 

• Les actions spécifiques et sociales concernent principalement les honoraires versés à notre avocat, je rappelle 
que lors d'une demande de consultation la 1ere est prise en charge par le BN. 

• La Mutuelle MHN. Plusieurs réunions en visio-conférence ou en C.G.S. 

• Participation à des équipements informatiques - Cette année aucune section n'a sollicité le BN pour des 
renouvellements d'équipements informatiques. Je rappelle que pour les sections qui le demandent, le BN peut 
participer à des dépenses particulières. 

• Subvention - Afin d'aider la section Bretagne à mettre en place une structure pouvant intéresser des nouveaux 
adhérents, le B.N. s'est engagé à lui verser pendant 2 ans une subvention de 1000 € . 

• Le GAENA : L'an dernier un séminaire avait été organisé afin de faire le point sur les futurs objectifs et la relance 
de leurs activités. En 2024 les participants à ce groupe qui se consultent beaucoup par visio-conférence, se sont 
également réunis 3 fois pour faire le point. Le site a été revu et les retours sont positifs. C'est sur ce poste 
également que figure l'adhésion à « Sauvons le climat » avec qui nous collaborons. Les fiches élaborées par ce 
groupe, qui sont largement diffusées, sont très importantes, elles sont un des éléments qui nous permet d'obtenir 
la participation du CEA. 

• Les frais de déplacements : Il s'agit de rembourser les frais : 
o Des membres du Bureau National qui se rendent aux différentes assemblées annuelles des sections, afin 

d'informer les adhérents sur l'ensemble des activités de l'A.R.C.E.A. En 2024, le B.N. a été présent aux 9 
A.A. (dont 7 en province) 

o Des présidents de section et des membres élus, environ 25 personnes (dont la moitié viennent de 
province) pour participer à l'Assemblée Générale et aux 3 Conseils d'Administration. 

o Les frais de repas : Concernent plus d'une centaine de repas pris lors des C.A. et des réunions du GAENA 
o Les frais de transport : Remboursements aux membres du B.N. pour leur déplacement à Fontenay et au 

Ponant. 
o Les frais de Gestion et Financiers, Site Internet et vidéo communication : Outre les frais habituels 

d'assurance, de fournitures de bureau et de liaison informatique, ce poste comprend également les 
abonnements à ZOOM qui sont pris en charge par le B.N. ainsi que les frais d'hébergement des sites. 

Prévisions 2025 : 

Depuis 3 ans la diminution du nombre de cotisations a entrainé une diminution des ressources dans une proportion 
supérieure à celle possible des dépenses, d'où un déficit qui ne pouvait pas continuer. En conséquence le C.A. a voté une 
augmentation des cotisations de 5 € (2 pour le BN et 3 pour les sections). Avec cette augmentation des ressources et une 
recherche pour diminuer les dépenses, le BN devrait pouvoir équilibrer le Budget 2025. 

« Bien entendu, tout ceci n’est valable que si le CEA continuer de participer » termine Raymonde Boschiero dans le 
commentaire envoyé à Patrick Valier-Brasier, trésorier adjoint de l’ARCEA. 
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